

La gazette éco-école

Groupe scolaire Nelson Mandela à St Julien en Genevois



Vous aimez les animaux alors soyez écolos !



Ma petite planète



Ma Petite Planète

Ma Petite Planète scolaire c'est une ou plusieurs ligues (une ligue = une classe) de dix à quarante élèves dans notre établissement qui jouent autour d'une liste de défis écolos pendant trois semaines. Chaque ligue est constituée d'une ou plusieurs équipes qui tentent de marquer un maximum de points en validant des défis bonus écolos! Au programme: un moment sympa avec les classes grâce à un jeu ludique et drôle, des élèves soudés autour d'un objectif commun: la planète! Et sensibilisés aux bon éco – gestes. Plusieurs participations sur Nelson Mandela pour la session de Décembre: la classe de GS de Mme Halleur, la classe de GS/CP de Mme Revillard, une « classe » sur les enfants souhaitant participé sur le temps des APC mais aussi 15 enfants du périscolaire. Parmi les défis, les classes ont réalisé des sorties pour ramasser les déchets, fabriquer des calendriers de fruits et légumes de saison, observer les hôtels à insectes ou encore les fabriquer. La prochaine édition se déroulera au mois de Mars et un plus grand nombre de classes participeront à celle-ci.



Hôtel à insectes

L'hôtel à insectes sert à les protéger et à leur fournir un abri. Les enfants ont fabriqué des panneaux de sensibilisation sur le temps de NAP au périscolaire maternelle.



Les corridors de l'amour

Une exposition proposée par l'Arande sur les animaux qui partent chercher leur âmes soeurs par des passages protégés.



School Clean UP

Au School Clean Up, les classes ont ramassé les déchets au abord de l'école. Déchets ramassés : environ 4 kilos pour 5 classes.

L'école du dehors

Les classes de grandes section de Mme Halleur et Mme Revillard font l'école à l'extérieur. Ils sortent au bord de l'aire pour apprendre à compter ou à écrire avec des éléments naturels ou des déchets. Ils apprennent aussi à vivre dans la nature. Ces séances en extérieur servent à reconnecter les enfants à la nature mais aussi à satisfaire leurs besoins de mouvement. Ils ont pu voir différents espèces d'arbres comme par exemple: des chênes, des marronniers et des glands... Les enseignantes aimeraient bien reconduire ce projet l'année prochaine. En plus de ces séances d'apprentissage en extérieur, les élèves ont pu également ramasser les déchets.



Cuisine Zéro déchet de la classe ULIS

La classe ULIS a réalisé un crumble aux pommes pour apprendre à cuisiner et limiter la quantité de déchets. Ils ont acheté tous les ingrédients à VIVAL. Le but de cette activité était de travailler le français, comme lire une recette ou les maths, comme peser les ingrédients ou encore utiliser la monnaie (les euros). Le résultat a plu aux élèves comme aux adultes. Tous les jeudis, la classe ULIS découvre une nouvelle recette.



La classe de CE2 de Mme Bouvier à la maison du Salève: découverte de la biodiversité

La classe a fait une sortie à la maison du Salève pour découvrir la nature, les êtres vivants etc... La biodiversité, c'est tout ce qui en rapport avec la nature. Ils ont aussi vu dans la nature une cabane, des vers de terre, des mouches, des animaux comme le chevreuil et une mésange bleue. Ils ont également fait des jeux : deviner les cris des animaux, une sorte de chasse au trésor, un exposé, mais aussi chercher les traces et empreintes des animaux. Cette sortie s'est faite le Jeudi 24 Novembre .





Station météo de la classe de CM2 de Mr Lalliard

L'anémomètre, c'est un instrument de mesure qui sert à mesurer la force du vent. La girouette, elle sert à indiquer la direction du vent. (Nord, Sud, Ouest, Est). Le pluviomètre est un instrument météorologique qui sert à mesurer la quantité de pluie tombée dans un endroit et sur un temps donné. Pour fabriquer la station, la classe a utilisé des bouteilles en plastique, des bouchons de lièges, des balles de tennis, des gobelets en plastique, un manche à balai pour tenir le tout et un hand-spinner pour que ça tourne. Ils vont aussi tenir un carnet de bord pour répertorier les informations de la station météo.



La ruche de l'école N. Mandela

La ruche a été installée en septembre 2022 sur le toit de l'école Nelson Mandela. Le nom de l'espèce d'abeille est buckfast. Les abeilles peuvent aller entre 2 km à 3km au plus loin. La ruche devrait rester pour 1 an et plus. Les activités prévues pour les prochains mois commenceront en Avril au sein de l'école avec une valise. Les valises qu'est ce que c'est ? Une valise, c'est un objet où nous pouvons mettre des espèces pour les observer, les écouter et les sentir vibrer. Les abeilles commenceront à sortir de la ruche lorsqu'il fera 15°C environ.



Concours du calendrier de l'ave

Cette année, le thème donné pour le calendrier de l'ave est la biodiversité et le Up-Cycling. Il faut le faire à partir d'objets récupérés (boîtes à oeufs, rouleaux de papier toilette, cartons, etc...). Sept classes de l'école ont participé à ce

concours lancé par le projet éco-école. Les cadeaux qui pourront être mis dans les calendriers sont: des coloriages de Noël, des films de Noël, des papillotes ou encore du chocolat, etc... Les classes gagnantes de la session 2022 sont : la classe de Mme Duc, Mme Villani et Mme Halleur.

